

九月定例 市議会

点検を重ねて楽く火災ゼロ

本格的な火災シーズンを前に、11月9日から15日までの一週間は、全国一斉の「秋の火災予防運動」。

これからは、暖房器具など火気が多く使われ火災の多発シーズンになります。

今一度、火の元の点検を実行してください。

■ストーブは乾燥機ではありません

■料理中の油に油断は禁物

■ベットや布団でたばこは吸わない

■高齢者の生まいる防火は周囲の協力で、など

また、11月9日は「119番の日」です。皆さんの尊い生命と貴重な財産を火災や事故から守る「119番」。いたずら電話や間違った電話は急を要する人の迷惑になります。

可決された主な議案

■平成四年度一般会計補正予算
補正予算規模は十八億五千四百万円で、主なものは基金への積立金および繰出金、地域改善対策事業費、市道の維持補修費および改良事業費、地方拠点都市整備事業の核となる通産省の補助事業である事業再配置促進環境整備事業費など、

■南国市水道給水条例の一部を改正する条例(平成三年度決算で給付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨年六月に改定を行つたもの。引き上げ率は一般家庭で一九%、和五十六年以來の改正を行うもの。南国市高齢者多世代交流プラザ新築工事請負契約の締結(高齢者の社会参加、生き甲斐作りを目的とし、世代間交流のための施設を十市町村に新築するもの)。



大規模改修予定の香長中学校

問 駅前町の土地区画整理事業の地元説明はどうなっていますか。

答 土地区画整理事業は個人の権利関係や減歩の問題が大

きく、地権者全員の協力が必要です。理解を得るために、小集会を頻繁に行い、資料提供、アンケート調査などを積極的に行っていきます。

問 東崎西部小集落地区改良事業で、舟入川に石積みの情

が、市街地でも水に親しめる

よう、川を利用してはどうか。

答 都市計画のなかで、特色

のあるものにとの意見があれ

ば取り組んでいきたい。舟入

川の管理者の意向もあり、協

議していきます。

まちづくりとしても、財政

効率の優先から結果にして、

月にフタをするのは避けたい

と考えています。

問 後免町駅周辺の開発をど

うするのか。

答 オルゴール館の計画もあ

り、阿佐西線・土電の結節を

どうするか、周辺の活性化を

促す方向で協力していくとい

うと思います。

問 高齢化社会に対応する行

政機構にしてはどうか。

答 今後高齢者は確実に増大

します。立ち遅れないための

対応が必要。全戸的な孤獨に

立つて、新年度にはなんらか

の取り組みを検討していきた

いと思います。

問 住民の足の確保は

とが必要だと思っています。

問 住民福祉は

感想を。

答 青年の力を結果したならば

嬉しい祭りだった感じで、

ます。来年からもこの場所で、

さらにに発展させていただきた

いと思います。

問 香長中に現在地で

の実施状況は。

答 各家庭での理解はもとより

いました。

◇ ◇ ◇ ◇ ◇

横本知事は、九月定例県議

会での一般質問の答弁のなか

で、地方拠点都市整備法に基

づく地域指定について、ます、

南国・香美九市町村の地域指

定を優先するとの考え方を明瞭

にしました。

これで第一のハーツドルを越

え、あとは県から国への協議

となりました。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

和五十六年以來の改正を行うもの。

南国市高齢者多世代交流プラザ

新築工事請負契約の締結(高齢者

の社会参加、生き甲斐作りを目的

とし、世代間交流のための施設を

十市町村に新築するもの。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

南国市水道給水条例の一部を改

正する条例(平成三年度決算で給

付水赤字を計上)現行の料金では今

後、運営が困難となつたため、昨

年六月に改定を行つたもの。

引き上げ率は一般家庭で一九%

</

ほ場整備事業シリーズ⑤

これからの南国市の農業に必要なほ場整備。シリーズで掲載中です。



田 場 前



田 場 後

立派に整備されたほ場や道路、排水路、用水路もとの管理が悪いと宝のもちぐされで、ねらつた効果が見われないばかりか、いたみが著しく、修理や更新に大きな費用かかることがあります。

工事が同じような出来ばえでも、後の管理の仕方によって四～五年後のほ場は全く異なる状態になります。「ほけ作って埋入れて」にならないようにしたいものです。

また、施設の管理で重要な

ことは、悪いところが発見された場合なるべく早く修理することです。早くやれば何でもないことが、ほうつておくと大工事が必要なことになります。それと、水路も道路も自分のほ場のまわりの施設の維持管理は自分で全部責任を持つというような共同意識が大切です。

次回から、県営および団体営のほ場整備事業採択基準についてや、一問一答形式での事業説明を行っていきます。

ほ場と施設の管理

このシリーズでは、南国市の水道についてお知らせします

おいしい水

おいしい水 ②

おいしい水とは、味をよくする成分を含んでいる水であり、味を悪くする成分は含まれないものであります。では、水をおいしくする成分にはどんなものがあるのでしょうか。

まず思い付くものにミネラルがあります。ミネラルというのは水の硬度の成分であるカルシウム、マグネシウム、ナトリウム、カリウム、鉄、マンガンなど水中に溶けている結晶質の総量のことですが、この量が水の味を左右する大事な要素といえます。ちなみに、ミネラルの多すぎる水は、苦み、渋み、塩味などを感じさせ、逆にミネラルの少なすぎる水は、淡白でこくない、氣の抜けたような味となります。南国市（平成四年八月現在の大継）の場合は、じつに百ミリ³ほどを含む理想的なもので、穏和で円満な味、いわゆるまろやかな味がしまして、つぎに、硬度があります。硬度とは、マグネシウム、カルシウムの合計量をいいます。この硬度は一㍑中一百ミリ³が適当です。



また、炭酸ガスもこれが十分溶けていると水に新鮮でもわやかな味を与えてくれます。たゞ、硫酸を含んだ水というものは、新鮮味のある味となります。

逆に、水をますますする成分には次のものがありますが、過マンガン酸カリウムは水中の有機物量を示す値です。また、塩素イオン（塩分）、鉄、銅、亜鉛（渋味）、マンガン、マグネシウム（苦味）も味をそこなわせる成分です。それに、いやなにおいというのは水の味を著しく悪くする成分で、フユノール類（石炭酸のような臭気を発する）、残留塩素（カルキ臭さ）が主なものです。

ところで、南国市が皆さんにお届している一立方メートル当たりの給水原価は91・96円かかっています。ところが供給単価はとうと53・58円なのです。すなわち、

公営企業である水道局が本業の「水を売る」商売で8・23円の赤字をたしていません。

南国市は、市民のためにおいしい水を供給し、提供するために、適正な水道料金に改定するよう九月議会に提案し、可決されました。皆さんのお理解をお願いします。